



## **AULA** **SARGENTO 2º de ARTILLERÍA** **D. MARIANO DOZ Y AGUAS**

### **CONDECORACIÓN**

Real y Militar Orden de San Fernando. Cruz de 1ª Clase Laureada

### **CAMPAÑA**

Guerra de África (1859 - 1860)

### **ACCIÓN**

Batalla de Wad-Ras, el 23 de marzo de 1860

### **CONCESIÓN**

Real Orden de 23 de abril de 1860

### **BREVE RESEÑA DE SU BIOGRAFÍA**

Nació en Berbegal, provincia de Huesca, el 14 de octubre de 1833.

Ingreso en filas el 6 de junio de 1854, en el Depósito de Quintos de Huesca, siendo destinado al 1º Regimiento de Artillería a Pie, de guarnición en Barcelona, donde sucesivamente asciende a los empleos de Cabo 2º, Cabo 1º y, en septiembre de 1859, al empleo de Sargento 2º

En enero de 1859 parte para África encuadrado en la Compañía de Montaña anexa al 5º Regimiento de Artillería a Pie.

Participa en los combates de los días 22, 25 y 29 de diciembre, así como en los de los días de enero del año siguiente, destacándose en todos ellos por su entrega, valor y eficacia en el combate bajo fuego enemigo.

El 23 de marzo se distingue especialmente en la batalla de Wad-Ras, siéndole concedida la Cruz de Plata de San Fernando, equivalente a la de 1ª Clase, así como el grado de Sargento 1º.

De regreso a la península, sirve en las guarniciones de Lérida y Barcelona, ascendiendo a Sargento 1º efectivo el 23 de julio de 1862.